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2014 图书馆服务宣传月闭幕式学生顾问代表发言 

尊敬的各位来宾、老师和同学们： 

大家下午好。 

我是清华大学土木工程系一字班的潘晨，很荣幸能作为学生顾问代表上台发言。 

两年前的这个时候，我第一次成为学生顾问团中的一员，当时发下了一个大大的红

色的聘书，一直觉得顾问都是那种特别厉害的人物，就像经管学院的海外顾问团一样，

各种商界大佬，扎克伯格、库克，当时就产生了一种走上人生巅峰的感觉。当然荣誉的

背后也意味着责任。 

在担任学生顾问这两年中，我和我的小伙伴们努力的践行着自己的职责，在宣传和

积极参与图书馆的活动、帮助图书馆改进和发布调查问卷等方面做出了一些贡献，发挥

每一个人的专长为图书馆的建设出一份力。同时，作为一个普通的读者，也经常向图书

馆推荐购买优秀的书籍、促进文献尽快到馆，我习惯于去新书架看看有没有好书，还会

跟当年在勤工助学分队一样，不自觉得整理一下书架。2014年我有机会到香港大学交换，

还专门写了港大图书馆探访报告发给了王媛老师，供咱们图书馆在改进管理上进行参

考。王老师给我回了邮件，告诉我我的《港大图书馆探访报告》已经转呈给图书馆的馆

长们了。 

所有的这些，不仅仅是源自身为图书馆学生顾问的职责，更是源自我们对图书馆的

热爱，泡一泡图书馆，已然成为我们大学生活不可或缺的一部分，乃至人生一段美好的

回忆。 

图书馆是服务大家的图书馆，每位读者悉心关注它的成长与发展，图书馆带给我们

学习、生活上的便利就会越多，甚至是影响人生的改变。作家博尔赫斯，还曾是阿根廷

国家图书馆的馆长，说过这样一句话，如果有天堂，天堂应该是图书馆的模样。顾问其

实不区分你我，只需举手之劳，向周围的人推荐一本好书，将图书馆提供的丰富的文献

和影音娱乐资源与更多的人分享，同时也是分享你发现它时的喜悦，传播着一种积极的

人生态度和图书馆文化。 

我校图书馆的北馆工程在明年九月竣工，年底就会投入使用。看着图书馆一天天发

展壮大让我感到由衷的高兴。在我们大家的共同努力下，无论是老师，同学还是下一届

的学生顾问们，发扬人人为我，我为人人的骑士精神，一个天堂般美好的图书馆还会远

吗？谢谢大家。 


